

# Farc admiten error en ataque a Misión Médica

El grupo habla en su comunicado de un manual de recomendaciones para la población civil, pero expertos dicen que deberían acogerse al DIH.

## REDACCIÓN POLÍTICA

Por primera vez desde que 'Alfonso Cano' asumió como máximo jefe del secretariado, la guerrilla de las Farc reconoció ayer que había cometido un error al atacar una misión médica en San Vicente del Caguán, el pasado 7 de diciembre.

Ese día, las Farc arremetieron contra un vehículo del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (Icbf) en San Vicente del Caguán (Caquetá). En el ataque murieron un psicólogo del instituto y su conductor, hecho que fue condenado por la ONU.

A través de un comunicado, publicado en su sitio en Internet, el bloque Sur de las Farc "lamentó el accidente" y les deseó a los heridos "pronta recuperación".

Este hecho no se presentaba en ese grupo guerrillero desde 1999, cuando reconocieron un error al asesinar a los indígenas norteamericanos Ingrid Washiwanatok, Terence Freitas y Larry Gay, cuando apenas comenzaba el proceso de paz con el entonces presidente Andrés Pastrana.

Este nuevo gesto de las Farc fue interpretado por los analistas del conflicto de diferentes formas.

Para el politólogo Alfredo Rangel, esta nueva actitud de las Farc es una muestra del "arrinconamiento y la soledad" en que se encuentra el grupo guerrillero.

Según Rangel, este "es un reconocimiento de que están muy aisladas de la opinión pública nacional e internacional y una señal de que están buscando recuperar iniciativa política para tratar de compensar el arrinconamiento militar y la soledad política en que están".

El analista político León Valencia opina que esta aceptación denota un cambio en el mando de la organización subversiva.

"La idea de la liberación de los seis secuestrados y ahora



'Alfonso Cano', máximo jefe de las Farc, parece darle una nueva orientación a ese grupo con sus últimas declaraciones.

esto muestran a 'Cano' marcando su terreno y diciendo que hay otro mando, que quiere 'salvar la cara' y buscar la preservación de las reglas humanitarias", aseguró.

Sin embargo, en el mismo comunicado la guerrilla insiste en una serie de "recomendaciones para la población civil", ya que, según las Farc, el hecho del 7 de diciembre es culpa del "conflicto social y armado que está viviendo el país".

Pero a pesar de estas recomendaciones para que la población civil no se vea mezclada en el conflicto, el pasado domingo las Farc secuestraron a diez civiles en Cubarral (Meta) y, según las informaciones que llegan desde la zona, las utilizaron como escudos humanos para huir de la persecución de las fuerzas del Estado.

Lázaro Viveros, ex consejero de Paz, indicó que le preocupaba la aparición de estas "recomendaciones" en el comunicado, ya que en opinión de él, esta es una señal de que las Farc "seguirán cometiendo ataques".

Lo ideal, dicen los expertos, es que la guerrilla se acoja de una vez por todas a las normas del Derecho Internacional Humanitario y deje de dar sus recomendaciones particulares.

El presidente Uribe también criticó la acción de las Farc contra la Misión Médica en San Vicente del Caguán y advirtió sobre los nuevos engaños que este grupo intenta en el tema del acuerdo humanitario.

